



6 | Jueves 28 de agosto de 2025

www.ladiscusion.cl

Ciudad.

FELIPE AHUMADA JEGO
 fahumada@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

TANTO EN EL GORE COMO EN LA ANFUP PIDEN NO PERDER DE VISTA ESTA URGENCIA

“El anuncio del predio no resuelve los problemas que tenemos en la cárcel”

Si bien ya el proyecto cuenta con un terreno, virtualmente, definido, la estructura no estaría lista antes de 10 años y en el penitenciario local tienen serias urgencias por resolver. El hacinamiento de sobre el 400% ha motivado homicidios y diversas agresiones a funcionarios.

Tal vez fue unánime la satisfacción que generaron en la región las primeras novedades concretas respecto a un nuevo proyecto carcelario para Nuble, con la ratificación del traspaso de terrenos fiscales ubicados en Quilmo, sin embargo, la gestión está lejos de cerrar los problemas más urgentes e inmediatos en el contexto penitenciario.

Aún si el visto bueno del Ministerio de Justicia para acordar el traspaso de Bienes Nacionales a Gendarmería -único trámite faltante- se concretara hoy, este tipo de obras requieren procesos que no bajan de los diez años en promedio, por lo tanto aún se está lejos de resolver los problemas de hacinamiento, violencia y de carencias para el resguardo de funcionarios.

Y sobre eso, no hay ninguna novedad confirmada.

Mientras que el último homicidio ocurrió hace menos de un año (el 24 de diciembre de 2024), este 2025 se ha lamentado otros tres homicidios frustrados, un oficial apuñalado y otros cinco funcionarios agredidos, además de numerosas incautaciones de drogas, armas e intentos de fuga que fracasaron sólo gracias al trabajo de inteligencia de Gendarmería Nuble.

La cárcel local, como lo ha confirmado la Asociación Nacional de Funcionarios Penitenciarios (Anfup) presenta una población penal que supera las 800 plazas dentro de un recinto que, estructuralmente, admite 340.

Por otro lado, el grado de peligrosidad del plantel ha aumentado, incluyendo jefes de organizaciones criminales, asunto que es observado con cautela, ya que la de Chillán fue diseñada como un recinto de mediana peligrosidad.

“Agradecemos el enorme esfuerzo hecho por nuestro gobernador y de

Hay más de 800 internos en una cárcel que sólo admite 340. Este año hubo tres homicidios frustrados.



Esperanza en anuncio presidencial

La esperanza para los funcionarios penitenciarios de ver mejoradas sus condiciones espaciales y laborales, descansa en lo que serán los anuncios respecto a la inversión pública con proyección a 30 años que deberían realizar el Presidente, Gabriel Boric junto a la ministra del MOP, Jessica López. Se conocerá, entonces, los recursos destinados para Nuble y si las actuales autoridades regionales tienen contemplado destinar algún porcentaje para la actual cárcel.

todos los actores sociales ya que por primera vez el 40% de la tarea está hecha al contar con el terreno. Pero aún estamos tocando puertas para buscar medidas de mitigación que nos permitan subsistir”, comenta el suboficial Cristián Montecinos, presidente regional de la Anfup.

El gremialista acusa falta de “recursos elementos de seguridad actualizados, equipos radiales, mejor iluminación, la necesidad de mejorar las pasarelas perimetrales para un

mayor rango de vigilancia y el apoyo de drones de seguridad y rondas continuas sobre todo en horarios nocturnos”.

Sobre estas carencias, también reaccionó el gobernador, Óscar Crisóstomo, quien apunta que “entendemos la preocupación por el hacinamiento, y por eso estamos impulsando una solución definitiva. Los grandes proyectos de infraestructura, como el traslado de la cárcel, tienen sus plazos; si esta decisión se hubiese tomado

hace diez años, hoy el problema ya estaría resuelto”.

Paralelamente, desde el Gore trabajan con Justicia para agilizar el traslado de internos a nuevas cárceles del país.

Aunque se había dicho que se sacarían 200 internos al plante de Las Lagunas (Maule) hasta hoy sólo han sido 34. “Seguiremos impulsando proyectos necesarios para reforzar la seguridad en el entorno del actual recinto”, cerró el Gobernador.